

# LANCEMENT DE *FAIRE COMMUNAUTÉ* : LE PLAISIR DE SE VOIR À L'ÉCRAN!

Le court métrage documentaire *Faire communauté* a été projeté au Cinéma Pigalle de Thetford Mines le 21 avril en après-midi en présence d'une cinquantaine de personnes. Co-réalisé par Jean-Sébastien Dutil et Jean-François Vachon, le film met en vedette Mme Sylvie Nadeau et d'autres locataires impliqués dans les habitations à loyer modique (HLM) de l'Office d'habitation des Appalaches.



Le documentaire a une durée de 21 minutes et s'appuie sur cinq journées de tournage à Thetford Mines.

Les créateurs du film ont bénéficié de l'appui de la Fédération des locataires d'habitations à loyer modique du Québec (FLHLMQ) et de l'Office d'habitation des Appalaches, sans compter la collaboration de tous les locataires filmés.

Le documentaire s'insère dans le cadre d'un projet de recherche dirigé par Paul Morin, professeur à l'École de travail social de l'Université de Sherbrooke et subventionné par le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada.





**Mme Nadeau, à la suite de la présentation du documentaire, a souligné que toutes les activités sont faites pour et par les locataires.**

Mme Anik Leroux de la FLHLMQ a mis en lumière l'importance des gestes d'entraide au quotidien dans les milieux de vie que sont les HLM. À ce titre, le documentaire reflète bien la réalité de ce milieu. Le directeur de l'OH des Appalaches, Mathieu Fontaine, également présent, a aussi apprécié le documentaire; les locataires ont un savoir d'usage et ils sont les premiers concernés dans l'amélioration de leurs conditions de vie.

Avant la projection, une trentaine de locataires de Thetford Mines et même de la région, (personnes âgées et familles) ont participé à une activité dîner avec les réalisateurs et les producteurs du film à la Maison de la culture de la municipalité. Les locataires ont ainsi participé à un jeu où ils devaient inscrire sur un carton vert, les effets de la participation et sur un carton jaune, les défis rencontrés

Pour employer une expression bien de chez nous : « Oui, nous aurons cette journée dans la mémoire longtemps ».

Paul Morin, Jean-François Vachon

**Les principaux effets identifiés :**

- Brise l'isolement (on se fait des amis, des liens sont créés)
- Répond au besoin d'aider et favorise l'entraide (une écoute partagée)
- Permet d'avoir une vue d'ensemble sur les besoins et d'agir en conséquence
- Partage des ressources

**Les principaux défis :**

- Prendre le temps de se comprendre (résolution des conflits)
- Pas toujours facile de vivre proche les uns des autres (les mémérages)
- Réussir à unifier les locataires (respect des directives, partage de nos idées)
- La participation de toutes et tous